

Proyecto de Declaración

La Cámara de Diputados de la Nación

Resuelve

Declarar de interés de la Honorable Cámara de Diputados de la Nación el proyecto educativo, cultural y ambiental **“CoPlaS - Comunidad Plaza Sustentable”**, iniciativa que se funda en una experiencia desarrollada en el Partido de Morón, Pcia, de Buenos Aires.

Dip. Nacional Mónica Macha

FUNDAMENTOS:

Señor Presidente:

Es mi intención poner en consideración de esta Honorable Cámara declarar de interés el proyecto educativo, cultural y ambiental **"CoPlaS - Comunidad Plaza Sustentable"**. Dicho proyecto nace en abril de 1997, en el Municipio de Morón, provincia de Buenos Aires, con la creación del jardín materno infantil "Plaza Bebé", donde se imparte educación a las infancias, desde los 45 días hasta los 5 años inclusive, prestando un servicio asistencial educativo durante todo el año, entre las 7:30AM y las 6PM.

Busca extenderse a otros niveles educativos, complementando y fortaleciendo el mismo con un proyecto de espacio cultural y centro deportivo en vínculo con un profundo cambio de paradigma que contemple las problemáticas ambientales en la educación y en la vida cotidiana.

En 2009 se constituyó como proyecto colectivo, una Cooperativa de Trabajo sostenida casi totalmente por mujeres. Mujeres diversas que transitan distintas etapas de su vida y sostienen con compromiso y autogestión su espacio de trabajo. Sosteniéndolo con reflexión cotidiana, promoviendo la deconstrucción de roles, militando la Educación Sexual Integral y educando por fuera de los estereotipos de género. Poniendo el cuerpo a la tarea de educar, de ofrecer a las infancias con gran compromiso un mundo más amable, justo, más libre y diverso.

Detrás de este grupo de mujeres hay compañeras que luchan día a día para sostener a fuerza de convicción y compromiso su espacio de trabajo colectivo, fortalecer la representatividad de las mujeres

en el sector de la autogestión, promover su independencia económica, así como generar nuevos puestos de trabajo. En 2015 fue declarado como “Jardín verde” por el Municipio de Morón, enmarcándolo como parte de los proyectos sustentables de dicho municipio.

Hace varios años que la mencionada comunidad educativa viene proyectando la ampliación de su trabajo con la creación de una escuela de educación primaria que se inserte en esta misma perspectiva educativa, cultural y ambiental, para dar continuidad a este trabajo comunitario. En este sentido proponen **“...crear un verdadero lugar de encuentro para la comunidad de Morón, que propicie la formación educativa y, al mismo tiempo, sea promotora de prácticas culturales, deportivas y agroecológicas¹”**. Proyecto al cual han denominado “CoPlaS- Comunidad Plaza Sustentable” porque su nombre reúne estas tres características y valores que definen a este proyecto. En palabra de sus protagonistas ello implica:

“Somos COMUNIDAD porque nos sentimos parte de un entramado colectivo, resultado de la cooperación y del intercambio de saberes y experiencias. De un nosotros y nosotras activo y comprometido con las infancias, el bien común y la educación.

Somos PLAZA porque nuestra referencia es el lugar de dónde venimos: nuestro amado Plaza Bebé. Plaza como espacio de uso reiterado, público, de encuentro, habitado por la

¹ Disponible en: <https://coplas.com.ar/>

diversidad. Un lugar donde podemos volver a encontrarnos siempre.

Somos SUSTENTABLE como adjetivo que nos marque un rumbo, un compromiso ético con el presente y el futuro, como acción concreta, como bandera e impulso de cambio de paradigma que contemple las problemáticas ambientales en la educación y en la vida cotidiana.² Apostando a una escuela laica e inclusiva, que abra sus puertas a la comunidad de un modo solidario y que puedan acceder a ella todas las familias que así lo deseen.

Para la creación de dicha escuela, cuentan ya con 20 años de trabajo y compromiso con las infancias y el trabajo colectivo desde la práctica diaria junto con un predio de 2 (dos) hectáreas ubicado en Castelar, partido de Morón para desarrollar el mencionado proyecto. Y haciendo foco en el trabajo y la generación de un nuevo espacio en vínculo con su comunidad, apostando, además, a la generación de trabajo en vínculo con el medio de manera sustentable y autogestiva. Fortaleciendo las autonomías a través del conocimiento y la practica activa desde la educación. Asimismo, propone “generar una red de trabajo solidario en vínculo con otras cooperativas y actores de la economía social que generen nuevas fuentes de trabajo y espacios de formación”.

Por todo lo manifestado y considerando a **“CoPlaS - Comunidad Plaza Sustentable”** como una clara expresión del compromiso activo en la formación de un espacio educativo

² Disponible en: <https://coplas.com.ar/>

sustentable y comunitario, fundamentado en la participación ciudadana, la cooperación y el cuidado del ambiente que robustece la construcción de ciudadanías más plenas, diversas y democráticas, solicitamos la aprobación de este Proyecto de Declaración.

Dip. Nacional Mónica Macha